Con Censura Eclesiástica

e Publicación políglota consagrada a la Inmaculada Concepción de la LABOR

SUPLEMENTO AL N.º 62

Organo de la Institución Internacional del mismo nombre establecida en Sevilla (España) Apartado postal 84.

No se cansa el Papa en alabar y bendecir a los que trabajan según el lema «Ora et Labora». - Roma y 20 de Mayo de 1920. Benedictus PP. XV

> (Autógrafo pontificio en lengua española)

INTERNATIONALIS INSTITUTIO «ORA ET LABORA», anno 1905 in Seminario-Universitate Pontificia Hispalensi (Sevilla España) fundata, et Romanorum Pontificum benediccionibus abunde locupletata seminariorum alumnos, crastinos sacerdotes, exercet in Palestra veri apostolatus, ut bonum Certamen certantes, coronam justitiæ habeant; simulque sacerdotes ipsos quammaxime juvat ad perfectionem et propisam et suorum apostolicorum operum, triplici in ordine, morali, nempe, technico et oeconomico inquirendam; necnon utitur, sub Episcoporum moderamine, novissimis armis scientifico progressu acquisitis, et pracipue adjumento Preli, quod per Cruciatam et annuam celebrationem Dia de la Persa Calólica in toto orbe terrarum fovet, ad Evangelium Christi in mundum universum facilius et uberius, adjunctis temporum praeoculis habitis, praedicandum, quaerendo primum Regnum Dei, juxta illud S. Pauli Apostoli; Omnia vestra sunt; vos autem Christi; Christus autem Dei. — Dr. J. Montero.

Septiembre de 1922

# DOS PALABRAS

El año 1922 será memorable en la historia de la Institución « Ora et La-

Extendida ya su Obra literalmente por todo el mundo, ha hecho su primera aparición oficial en el orden interna-cional al ser invitado su Director por la Comisión Organizadora del Congreso Internacional de Acción Católica de Luxemburgo, «para dar a conocer allí a los periodistas católicos de todas las naciones la obra del Día de la Prensa.

El éxito ha sido definitivo para Ora et Labora.

Su colección encuadernada y los Catálogos de publicaciones extranjeras de todos los paises que se insertaron en el Almanaque de 1913, han estado, como libros de consulta, sobre la mesa presidencial de la Conferencia Internacional de Prensa Gatólica.

Además el Congreso ha acordado que se considere la INSTITUCIÓN «ORA ET LABORA» como centro mundial del «Día de la Prensa» a cuyo efecto recibirá de los Centros nacionales un tanto por mil de las colectas del «Día de la Prensa» de cada nación, destinado a continuar la propaganda internacio nal.

Todo esto y mucho más se dirá ampliamente en el número de ocho páginas que tenemos en prensa, dedicado a reseñar el Congreso de Luxemburgo y el viaje de estudio hecho, con ocasión del mismo Congreso, por el Director de ORA ET LABORA.

Pues aunque salió de Sevilla sin otro plan que ir a Luxemburgo, hubo de visar su pasaporte en la capital del Gran Ducado para atravesar Alemania y entrar en Austria, aceptando la insistente invitación que para visitar la Oficina Internacional de Graz (Austria) le hizo el Director de la misma, Dr. Metzger, con quien trabó estrecha amistad en el Seminario de Luxemburgo, donde ambos estaban hospedados.

De Graz, donde se publica Katolica Mondo, órgano internacional de Acción Católica, impreso en esperanto, cuya fotografía insertamos en este Suplemento, pasó a Molding, junto a Viena, permaneciendo breves dias en el Missionhaus St. Gabriel, de los Religiosos S. V. D. (Societatis Verbi Divini), importante Monasterio, o casa de formación de Misioneros, en la que oran y trabajan varios centenares de reli-

Pero de esto ya tratará detenidamente el número en prensa de ORA ET LABORA, primero de la serie políglota, que llevará originales en ocho lenguas.

En el presente Suplemento, dedicado a recordar y facilitar la reorganiza-ción anual de la Obra en los Seminarios, nos limitaremos a «cortar y pegar», sin comentario alguno, documentos y noticias del presente año de gran interés para nuestra Obra.



Uno de los grabados del número en prensa de Ora et Labora dedicado a dar cuenta del Congreso de Luxemburgo

Representa la cabeza de la publicación internacional "El Mundo Católico", impreso en esperanto—lengua auxiliar internacional para entenderse con los que no saben latin—órgano de la Oficina internacional de Graz (Austria) que ha organizado el Congreso de Luxemburgo

### **DOCUMENTO**

#### PARA LA HISTORIA

El nuevo Arzobispo de Sevilla ha mandado expedir, «motu proprio», el siguiente documento:

## Nos el Dr. D. Eustaquio llundain y Esteban,

POR LA GRACIA DE DIOS Y DE LA SANTA SEDE APOSTÓLICA, ARZO-BISPO DE SEVILLA, CABALLERO GRAN CRUZ DE LA ORDEN CIVIL DE BENEFICENCIA, ETC., ETC.

> Confiando en la virtud, saber y prudencia del Presbitero Don Ildefonso Montero Diaz, por el presente lo confirmamos en el cargo de «Director de la Institu-ción ORA ET LABORA» por el fundada en mil novecientos cinco, que con laudable asiduidad y celo ha desempeñado durante quince años sin interrupción, y le concedemos las facultades necesarias y convenientes para que continúe ejerciéndolo en la misma forma que lo ha hecho hasta aqui. Y mandamos a todos los que de-penden de nuestra jurisdicción que hayan y tengan al susodicho Don Ildefonso Montero Díaz por tal «Director de la Institución ORA ET LABORA» y le guar-den las debidas consideraciones Dado en Sevilla, a veintinueve

† Eustaquio, Arzobispo de Sevilla.

Por mandado de S. E. Rma, el Arzobispo, mi Señor,

de Septiembre de mil novecientos

Manuel Navarro de Alba,

L. AS.

Registrado: Libro 6.º, n.º 90, 29-X-921.

## ASOCIACIÓN NACIONAL DE LA BUENA PRENSA

Vacante la Vicepresidencia General de la Junta Central de esta Asociación Nacional por fallecimiento de su venerable fundador el R. P. José Moreno Estevez (q. s. g. h), Pbro. del Oratorio, ha sido elegido por unanimidad en Junta general el Director de ORA ET LABORA, que tomó posesión el día 11 de Octubre de 1921, ofreciéndose en su nuevo cargo, con el siguiente ofi-

#### Asociación Nacional de la Buena Prensa

JUNTA CENTRAL SEVILLA

VICEPRESIDENCIA GENERAL (1)

Tengo el honor de comunica a V. que en el día de la fecha he tomado posesión del cargo de VICEPRESIDENTE GE-NERAL de esta Junta Central,

para el que he sido elegido.

A la vez reitero a V., con el testimonio de mi consideración personal, el ofrecimiento ilimitado de mi cooperación para cuanto se relacione con el «perfeccionamiento moral, técnico y económico, tanto de los periodistas católicos, co mo de las publicaciones de que aquéllos son alma», y pido el con curso de sus oraciones y colabo ración, que me harán posible el acertado desempeño de este difícil cargo.

Dios guarde a V. muchos años. Sevilla, 11 de Octubre de 1921

Ildefonso Montero, Pbro.

Sr. D.

(I) Presidente General es el Excmo y Reverendisimo Sr. D. Eustaquio Ilundain, Arzobispo de Sevilla.

Copiamos de *El Correo de Andalucia*, diario católico de Sevilla:

## ESPAÑA en LUXEMBURGO

El Congreso internacional. Asisten veinte naciones. Labor 'pro Hispania' del Director de 'Ora et Labora'. - La Acción Calólica española es aplaudida con entusiasmo. Se acuerda que se ce-lebre en todo el mundo 'como en España' el 'Día de la Prensa Católica'. Nuestra nación obticne un puesto en la Comisión permanente Internacional.

Los españoles deben conocer un nuevo caso de españolización - que no ha de ser todo europeizarnos - recientemente verificado en la antigua ciudad—que también perteneció a España—capital del Gran Ducado de Luxem-

auropeizarnos—recientemente verificado en la antigua ciudad—que también perteneció a España—capital del Gran Ducado de Luxemburgo.

Se han reunido allí, convocados por la «Internationale Katholische» (IKA) existente en Graz (Austria) Delegados y Directores nacionales de Obras católicas de unas veinte naciones, las principales europeas y america nas, para celebrar un Congreso Internacional de Acción Católica que tuvo lugar desde el día 30 de Julio al 3 de Agosto de 1922

La asistencia e intervención del Director de Ora et Labora, de Sevilla Dr. D. Ildefonso Montero, han sido causa de que se oiga en este Segundo Congreso Internacional la lengua española que en el primero, celebrado en Graz, no fué oída.

El mismo Director de Ora et Labora, expuso, en el segundo día la Acción Católica de España, religiosa, benéfica, docente, social, etc., en término tales que el Congreso aplaudió entusiastamente a los católicos españoles y desde ese momento fueron muchas las alusiones hechas por los oradores extranjeros a las obras de España, que ciertamente pueden servir a muchos de modelo.

El Congreso comprendía ocho Conferencias Internacionales: 1.ª Acción Internacional práctica. 2.ª Paz universal cristiana. 3.ª Misiones. 4.ª Juventudes. 5.º Emig, ación 6.ª Prensa 7.ª Enseñanza 8.ª Lengua auxiliar internacional. De la Conferencia Internacional de Prensa fue elegido Presidente el Director de Ora et Labora.

Los principales oradores de las sesiones públicas fueron: M. Arnold. de Zug (Suiza); Dr. Mack, de Luxemburgo; Miss Cranwford (Londres); Dr. Metzger, de Graz (Austria); M. Freemann, de Washington; Domeníco Ruso, de Italia; Dr. Grosser, de Hamburgo; R. P. Walker, S. J. de Oxford; Conde de Rouge, de París y Monseño Giessvein, Prelado de S. S. y Diputado de Budapest.

Los acuerdos han sido varios y de gran trascendencia; pero el más satisfactorio para los españoles será, sin duda, el que fué aprobado por unanimidad tanto en la Conferencia de la Prensa como después en la sesión plenaria del Congreso «Que se celebre en todas las n

las naciones del muñdo, como en España, el DIA DE LA PRENSA CATÓLICA». Fué el feliz resultado de una Memoria presentada por Ora et Labora y de una Exposición de material español de propaganda; instalada en el mismo salón en que se celebró la Conferencia Internacional.

Aun más Reconociéndose por el Congreso la necesidad urgente de comenzar por la unión internacional de la prensa, si se ha de llegar a la de los católicos de acción de todo el mundo, se acordó dejar constituída una Comisión permanente Internacional compuesta de siete personas de otras tantas naciones, siendo designado para formar parte de esta Comisión el Director de Ora et Labora.

El Papa Pío XI se dignó bendecir el Congreso en el siguiente telegrama que fué leido y aclamado en todos los idiomas en la sesión de clausura: Su Santidad, alegrándose vivamente de la labor que realiza el Congreso Internacionol de Luxemburgo con el fin principal de establecer la concordía universal sobre la base única del Cristianismo, bendice de todo corazón a los miembros del Congreso y sus trabajos, y pide a Dios que tan generosa iniciativa sea coronada por el éxito para bien de la sociedad. — Cardenal Secretario. -Cardenal Secretario.